

明新小だより

第8号

平成24年12月1日発行

新見市立明新小学校

「夢、情熱、人を思いやる心が未来を開く。」 —「サイボーグ009」の世界を夢見て—

右の写真は、ロボットスーツ HAL を着用して重い荷物を軽々と持ち上げている様子です。これを作ったのは、岡山県出身の山海嘉之さん（筑波大学大学院教授・株式会社サイバーデザイン社長）。

先日、山海さんのお話を聞く機会がありました。子どもの頃は、アシモフのロボット小説やサイボーグ009を読みふけったり、時計やラジオを分解し、また組み立てたり等の遊びをしていたそうです。そのうち部品を集め、ラジオを作ったりもしていたそうです。

その頃から、人類のために尽くし戦うサイボーグ009に出てくるようなロボットを作りたいと思うようになったそうです。「その思いは、今でも変わりません。」とおっしゃっておられました。

現在、サイバーデザインで生まれた介護用のロボットスーツは、全国の医療機関等で300体が稼働中だそうです。重度の身体障害のため、生来車いすのみの生活で一度も歩いたことのない中年の男性が、ロボットスーツを身につけ、自分の力で歩くことができたそうです。その瞬間、男性は大粒の涙をボロボロこぼしながら、何度も「歩けた。歩けた。」と叫んだそうです。そんな瞬間に出会う度に、仕事に対する新たな意欲が湧き上がるそうです。（「やがて、健康保険適用の医療機器になる予定です。」との朗報もありました。）

最後に、子どもたちへのメッセージとして「必要だと思ったら、すぐにやること。」「人や社会を第一に考える人間になることが大切（出世やお金のことを考える人は使えない。とも言われました。）」「一度しかない人生、精一杯生きて欲しい。」と結ばれました。

子どもの頃の夢は、言い換えると、人生のグランドデザインだということが実感として伝わってくるお話でした。

お子様の夢は何ですか？ 家族団らんの一時、夢について語り合うのもいいですね。

力を出し切り、緊張感に打ち勝ち、大きな感動！

—新見地区小中音楽会—

夏休み前から準備と練習に入り、遠足・修学旅行・陸上記録会等大きな行事や日々の授業の合間を縫うようにしながら練習してきた音楽会練習。

11月14日（水）にまなび広場にのみの大ホールで我が明新小学校の4・5・6年生は、約1,000人の児童・生徒・保護者の前で、合唱・合奏を披露しました。

その歌声は伸びやかで美しく澄み切っており、その演奏は、強弱に幅のある一糸乱れぬ迫力のあるものでした。開演前演奏後会場からも大きな拍手をもらって満



は、青ざめ緊張感いっぱいの子どもたちでしたが、演奏後会場からも大きな拍手をもらって満足げな顔・顔・顔…でした。

6年生にとっては最後の音楽会でしたが、6名それぞれが重要なパートを受け持ち、練習の時から後輩をリードし、率先して練習に励んでくれました。最高学年としての役割を十二分に果たしてくれた6人の6年生でした。

出演した子どもたちにとって、この体験が今後の生活に大いに生きることでしょう。

児童会目標：1 気持ちのよい 明新っ子をめざそう！
2 仲のよい 明新っ子をめざそう！

唐松荘交流運動会に参加 （3年生、唐松小学校と）

11月1日（木）、本校3年生が唐松小学校の3年生と一緒に、唐松荘の交流運動会に参加しました。唐松荘の大ホールには、多数の利用者が集まってくださり、大きな声で力一杯綱引きをするなど、楽しいふれあいの一時を過ごしました。最後は、春の運動会で演技した「ラララ ラッセーラ」をステージ上で披露し、大きな拍手をいただきました。

子どもたちは、楽しいふれあいの中で、お年寄りや障害を持つ方への配慮ある接し方など大切なことを自然な形で学ぶことができました。唐松小の3人とも、すっかり仲良くなりました。



お礼

11月2日（金）オープン参観日。多数の学校評議員の方々にご出席いただきました。授業や活動の様子を見ていただき、その活発な活動の様子や地域人材に積極的にかかわっていただいていることに対し好評をいただきました。改善点等も生かし、今後の教育活動充実に向けて更なる改善に励みたいと思います。また、この日は、中学年がうどんづくりに取り組みました。ほとんどの児童が初めての体験で、興味深く取り組みました。自分の作ったうどんに舌鼓を打ち大満足のひとときでした。岡○逸○様をはじめ、藤野様、岡本様、赤木様、藤田様、お忙しい中、事前の準備・ご指導をいただきありがとうございます。

11月中旬、石蟹山城登山道の道開け。今年、6年生は「郷土の歴史学習」に取り組んでいますが、その一環として「石蟹山城」の現地見学をします。これに伴い、これまで2回にわたって山道の藪を切り開くなど地域の皆様方に作業をしていただきました。田淵様親子、小川様、福田様をはじめ、関係してくださった皆様に感謝申し上げます。なお、現地見学は、郷土史研究家の山○範先生をお迎えし、12月11日（雨天…13日）の午前中に実施します。皆さんも一緒にいかがですか。興味のある方は、学校へお問い合わせください。

「手をつなぐ育成会」募金：42,900円。地域・保護者の皆様にご多大世話になり、今年も多額の募金を集めることができました。この度、社団法人「岡山県手をつなぐ育成会新見支部」へ送金させていただきました。皆様のご厚意に心より感謝申し上げます。

明新小 学校支援ボランティア「大輪の会」11月の活動報告とお礼

毎週火曜日定例の囲碁教室、習字教室に加え、19日には校門にある2本の松の剪定を、20日には材料を全て準備していただきお手玉作りを、23日には学校前国道沿いの草地の草刈、松や樹木の剪定（トラックを出していただき、草や枝の撤去までも行ってくださいました。）を、27日には学校周辺のプランターの植え替え、花壇の草取りと整備・球根植をしてくださいました。その他にも、毎日の登下校の見守りを石蟹・長屋・足見地区でそれぞれのご都合に合わせて行っていただいています。11月は、のべ40名以上の皆様に学校のためにご尽力いただきました。会員以外の方々も多数活動してくださいました。「大輪の会」会員をはじめ、多くの地域の皆様方に心より感謝申し上げます。

12月の行事予定

- | | |
|--|--|
| 2日（日）学習発表会 | 17日（月）個人懇談（～20日） |
| 3日（月）振り替え休業日 | 19日（水）学校集金、通学班会 |
| 4日（火）あいさつ運動期間（～7日） | 21日（金）後期前半最終日、給食最終日
全校集会 |
| 人権週間（～10日）、委員会活動（6校時） | 22日（土）～7日（月）冬休み |
| 5日（水）移動図書館来校、3年校外学習 | 1/8日（火）後期後半開始日、給食開始日 |
| 6日（木）唐松小との交流会（明新小にて） | ＜お知らせとお願い＞☆今年も、全学年で百人一首に取り組んでいます。美しい和歌が口をついて出るような大人に…。そんな願いもあり取り組んでいます。ご家族で百人一首を囲んでみる。そんなひとときもつくっていただきたいと思います。☆環境教育の趣旨も含めて、空き缶（アルミ・スチール）回収を始めました。24時間いつでも回収できます。ご協力をよろしくお願い申し上げます。（問い合わせ先…明新小学校 76-1004） |
| 7日（金）出張おはなし会
6年石蟹山城事前学習会 | |
| 8日（土）親子料理教室（石蟹公民館） | |
| 10日（月）安全の日、体重測定、世界人権デー | |
| 11日（火）クラブ活動（6校時）
寺小屋交流1年（唐松小学校と）
習字教室（3・4年）石蟹山城現地見学会（6年） | |
| 12日（水）習字教室（5・6年） | |
| 13日（木）ふれあい人権集会（5校時） | |

児童会目標：3 みんなの役に立つ 明新っ子をめざそう！
4 目標に向かってがんばる 明新っ子をめざそう！